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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 22 

correspondiente al miércoles 15 de julio del 2020, asistente concejal, Jorge 

Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy, pronunciamiento aprobación de actas binarias N° 

21 Sra. Liliana 
 

SECRETARIA MUNICIPAL 

tiene la fecha ahí de cuando es la 21 Alcalde  por si acaso ahora. 

 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

del 8 de julio del 2020 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

de la semana pasada exacto, en votación 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

yo tengo una aclaración 
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SECRETARIA MUNICIPAL 

ya 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

tiene la palabra concejal 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

La verdad es que no es un corrección, es una aclaración, página 17 donde el 

concejal Valdovinos dice es lógico mucha gente de bosque de Montemar y 

jardín del mar les queda más cerca concón quiero aclarar que bosques de 

Montemar está ubicado en la comuna de Concón dunas incluidas, por favor  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

esa es una aclaración al dicho del concejal, pero es como se como quedo en 

el acta ya 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

si lo se solo quería aclarar que yo vivo dentro de la comuna de concón. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

ya entonces, en votación. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

yo no me refería a usted ni a los granos de arena  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok vamos a votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

en votación entonces aprobación acta número 22 correspondiente al 8 de 

julio del 2020, unánime se aprueba acuerdo 133. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien, los informes de los Ordinarios N° 183 de departamento de tránsito de 

Don Hugo Soto son para los efectos administrativos de forma interna de 

todas maneras si no se si ingresó Don Hugo, tiene que cambiar ahí su cargo, 

me refiero que está firmando como director de tránsito y operaciones  no 

olvide que ahora está cambiado solo tuvo un efecto administrativo pero el 

ordinario N° 183 solicitado al concejal marcial Ortiz  

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL  
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ya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

el ordinario N°184 del sobre el tema de la movilización del sector rural  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

si en este minuto yo les estoy reenviando todo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

la dirección de tránsito informe solicitado por la concejal María José Aguirre 

sobre los permisos de circulación, las fechas y los horarios ahí está el decreto  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Alcalde gracias por la difusión fue muy útil muchas gracias  y es muy clara  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde  y también llego un memo de la DOM que da respuesta a la solicitud 

del concejal Valdovinos que pregunto por el tema del canal y quería conocer 

el informe de la del DOM también lo estoy reenviando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si yo la no la entregue por que tenia un informe adicional de parte de 

operaciones para verificar claro por que al final  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

ya Alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

quiero entregar completa la información y que le faltaba esa parte de 

operaciones sobre el tema de la limpieza sobre todo ah así que  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

y lo otro ya y lo otro Alcalde entonces que si voy a remitir es la modificación 

presupuestaria de educación que está revisada ya por la señora pamela y la 

voy a enviar para que pueda ser puesta en tabla como ahí este jueves feriado 

el próximo viernes  

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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ok dejamos constancia entonces para que pueda convocar después la 

presidenta de la comisión la educación a una reunión bueno hoy día señor 

concejales no nos informaron a última hora que no hubo reunión de la región 

del intendente no nos dio explicaciones del porque a los Alcaldes pero no se 

realizó esa reunión que habitualmente  informó sobre las últimas novedades 

yo creo que debe ser porque estaban pendientes los que estaba pasando en 

Santiago es una apreciación nada más pero no hizo la reunión, de inmediato 

pasamos al informe de todos los miércoles sobre la situación actual de la   

 

CONCEJAL MOYA 

Don Oscar, Don Oscar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si 

 

CONCEJAL MOYA 

Don Óscar yo el otro día hice una petición y un informe y esta es la cuarta 

semana si es que me puedan, no se, parece que no llegaron hoy día 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

por lo menos yo no la tengo no se a que se refiere secretaria municipal  

 

CONCEJAL MOYA  

hace tiempo yo le hice una petición a la secretaria y también a serplac, unos 

informes y también a la secretaria municipal, perdón 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

cuales concejal, para revisar por favor 

 

CONCEJAL MOYA 

les digo altiro, enviado, esto fue altiro es los estoy diciendo, lo que pasa es 

que los estoy abriendo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ya mientras los busca avancemos y vemos que ha pasado con esa respuesta, 

le damos la palabra entonces a don Manuel con la últimas novedades con el 

tema del coronavirus en nuestra comuna 

 

 

 

MANUEL CANTARERO  
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Bueno como siempre primero que todo un saludo a cada uno de ustedes, tras 

las variaciones que nosotros hemos tenido a la fecha están relacionada a 

estrategias nuevas en cuanto a la atención y vigilancia de cada uno de los 

pacientes que tenemos en control que después el director Carlos muñoz va a 

ahondar mucho más en cuanto a esos puntos, yo me voy a referir en forma 

entonces bien breve en actualizar algunos datos en cuanto al reporte covid 

ahí espero que se vea bien los datos que están relacionados en estos 

momentos de la seremi nosotros estamos sacando mucha información 

directamente desde la página ya que en algunos momentos no está 

reportando como dijo nuestro Alcalde la información por lo tanto nos vamos 

a basar en los datos que están publicando ellos y algunos datos que son los 

que manejamos nosotros en cuanto a los datos generales concón está 

informado con 288 casos a la fecha de hoy día 15 con dos casos nuevos si 

bien es cierto hay mucha información que se entrega verdad o en cuanto al 

manejo estadístico donde esta para nosotros lo que es sumamente crucial son 

los casos activos que tenemos en este momento a la fecha porque números 

mas números menos para nosotros es la importancia de saber que Concón en 

estos momentos quienes son los casos activos que nosotros deberíamos de 

mantener bajo control y tenemos un total de 101, 101 pacientes identificados 

de la comuna en la actualidad que están con su examen positivo y a la vez 

también en cuarentena, los casos sospechosos a la espera en estos momentos 

de PCR tenemos a 26 y fallecidos de acuerdo a nuestras estadísticas un total 

de  8 ahí, de esos 101 obvio que hay que ir agregando los pacientes con PCR 

positiva y aquellos también que van culminando su periodo de cuarentena y 

van saliendo ahora de los 101 que nosotros tenemos y también se avisó y se 

dijo en el concejo anterior hemos tenido una fiscalización ya que ha sido 

sumamente efectiva en varios digamos motivo 1 es que hemos podido en 

terreno hacer capacitación, verdad, educación y ver también el 

comportamiento de las personas en la comuna en cuanto es el manejo de las 

medidas de prevención y a la vez también realizar fiscalizaciones que nos 

han llevado algunas sorpresas pero más sorpresas positivas que negativas la 

fiscalizaciones de lo que hemos hecho están en cuanto a lo que son los casos 

sospechosos, persona en casos positivos y en casos sospechosos verdad y 

contactos estrechos, vamos a los domicilios se hace la fiscalización 

correspondiente se eleva a las actas correspondientes también en cada lugar 

y eso ha significado también que nuestros pacientes saben que los vamos a 

estar fiscalizando vía telefónica como presencial con el riesgo que 

corresponde a cada una de estas fiscalizaciones, el día 8 de julio salió 

publicado en el diario oficial la resolución exenta la número 520 en el cual 

ya hace referencia al uso de mascarilla en forma obligatoria por lo tanto se 

está yendo a los locales comerciales, a todos los establecimientos, se hace la 

visita también en vía publica hoy día anduvimos en calle 7 en la rotonda 
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hemos ido a todos los supermercados hemos ido por la avenida Magallanes 

verdad, en la feria hemos fiscalizado en varios lugares para que el uso de 

mascarilla sea algo que este ya arraigado en cada una de las personas en 

cuanto al uso y acá por que porque en el punto número 9 de lo que hace el 

uso de mascarilla dice que debe usarse en todo lugar de transporte publico, 

de transporte privado, debe usarse igual las mascarillas en los ascensores, 

funiculares es decir no hay motivo para no usar mascarilla el único lugar 

donde uno puede no usar mascarilla es en la habitación en su propia casa ni 

siquiera en los condominios las personas que habitan en condominios en los 

lugares de uso común se debe de utilizar mascarilla ya y el otro lugar donde 

se puede no utilizar mascarilla en los lugares que, ósea perdón cuando uno 

se esté alimentando pero en un local donde esté autorizado la alimentación 

en el local lo cual acá todavía no tenemos y en el punto nuevo dice 

dispóngase el uso de mascarillas para todas las personas que transiten en la 

vía pública de zonas urbanas o pobladas así como en espacios públicos o 

comunitarios, pero yo diría que con grata sorpresa nos hemos dado cuenta 

de que la comunidad de concón yo diría que en un 99,99% usa sus 

mascarillas tanto en los lugares públicos como también en la vía pública 

casos puntuales nos hemos encontrado pero estamos con una acción 

netamente preventiva verdad y educativa para que después cuando esté esto 

ya totalmente socializado poder realizar las sanciones correspondientes en 

estos momentos porque yo diría que probablemente muy pocas personas 

sabían que ya a nivel nacional el uso de mascarilla es totalmente obligatorio 

lo mismo en los lugares los establecimientos comerciales hemos solicitado 

también que por altoparlante se informe que anda personal de la seremi de 

salud de la comuna fiscalizando verdad para que su uso de mascarilla sea de 

forma obligatoria y a su vez también se respete la distancia y el 

distanciamiento físico  que debiera estar en el momento de las cajas o en las 

filas hoy día junto con la dirección del Cesfam con carabineros con persona 

de la armada verdad y también con el apoyo de seguridad ciudadana se 

hicieron distintas fiscalizaciones al igual que el día de ayer esto se está 

realizando todos los días incluidos también mañana festivo que también 

realizaremos las fiscalizaciones correspondientes para que sepa al menos 

toda la comunidad que esto es en forma aleatoria y sorpresiva vamos viendo 

hoy se hicieron fiscalización en la feria se están haciendo también las 

instancias para el control sanitario por parte de la seremi así que eso 

deberíamos tenerlos en estos días próximos, ahí incluso también  

 

 

(problemas de audio) 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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ahí alguien, le entro el virus parece  

 

CONCEJAL ORFALI 

que raro, se apareció como una, que raro   

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

le apareció Eugenio, Eugenio,  

 

MANUEL CANTARERO 

Como algo atrás ahí, pero se ve bien, todo tal cual, esta todo tal cual o no  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

si pero 

 

CONCEJAL ORFALI 

quién está manejando el  

 

MANUEL CANTARERO 

yo lo estoy moviendo en estos momentos,  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eugenio  dice está presentando  

 

MANUEL CANTARERO 

está presentando Eugenio si Eugenio parece que está ahí la  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Eugenio 

 

CONCEJAL ORFALI 

está poniendo varios ahí, varios, uno arriba del otro 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

no, pero ese es prensa que se está tratando de incorporar  

 

 

(problemas de audio) 

 

MANUEL CANTARERO 

ya ahí si 

 

CONCEJAL MARINETTI 
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ahí si, lo vemos todo de nuevo   

 

MANUEL CANTATERO 

ahí me liberaron, había una presentación que se estaba acoplando, habían dos 

al mismo tiempo, como les decía ahí incluso aunque parezca tragicómico ahí 

dirección, por ahí parece ahí con ambos también estuvimos resolviendo otras 

cosas en cuanto a temas de salud con la dirección porque ya la gente increíble 

que aunque uno ande con mascarillas igual piden la identificación, peor aún, 

se nos acercaban también para hacer consultas en cuanto a la atención y a 

como se estaba llevando también la solicitudes de algunos requerimientos en 

cuanto a lo que es la atención pero ya en Cesfam, la fiscalización como les 

decía en terreno, hicimos fiscalización también de pacientes digamos 

positivos, guardamos todas las identidades de las personas y a lo mismo que 

las direcciones como corresponda, fiscalizaciones en las peluquerías que 

también nos damos cuenta, es increíble, pero vez que llegábamos como era 

de sorpresa, todas las personas que tanto quien atiende, como a quienes se 

estaban atendiendo, mantenían la mascarilla en todo momento durante su 

uso, es decir, todavía no había atención sin mascarilla que es lo que, que es 

lo principal, realizamos como le decía también, donde había filas, dejando la 

instrucción a que cada una de las personas que estaban en ese momento 

debieran de procurar también mantener el distanciamiento social, como les 

decía es decir hemos hecho bastante fiscalización no mostramos mas porque 

realmente tenemos que guardar lo que es la confidencialidad y mantener 

también el secreto de los lugares sobre todo de los  domicilios de las personas 

que están en este caso positivo, verdad lo mismo que la identidad pero como 

les decía, caso que hemos detectado una denuncia y que hubo de una persona 

que por antecedente y ahí hay un buen trabajo que hicimos con Pablo verdad, 

le agradezco el apoyo siempre  que nos tiene a nuestro actuar, información 

que era de una persona que había estaba incumpliendo el aislamiento, y lo 

ubicamos en el mismo lugar de donde estaba que no era su domicilio, se hizo 

el sumario sanitario, en el mismo momento, se llamó a carabineros que 

habíamos ya acudido con ellos verdad al móvil y se trasladó a la residencia 

sanitaria en menos de 30 minutos la persona ya estaba en residencia como 

corresponde, y lo mismo hemos cursado los sumarios a quien no se sorprenda 

realizando una cuarentena efectiva, que pretendemos con esto, que yo creo 

que durante toda esta semana, incluyendo festivos y fines de semana que 

hemos seguido realizando las fiscalizaciones, que la comunidad ya sabe que 

Concón tiene un fiscalizador que por lo tanto ya puede respetar como 

corresponda las cuarentenas, los aislamientos, el uso de mascarilla, el 

distanciamiento físico, y también actividades que el día de mañana, dentro 

del ambiente covid verdad, insisto dentro del ambiente covid, se puedan estar 

realizando, con pablo ya para el próximo viernes, ya tenemos ya las 
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siguientes fiscalizaciones y la idea es que podamos sorprender a las personas 

cuando están realizando algún tipo de acción que no corresponda pero para 

nosotros ideal es que no encontrarnos con ninguna sorpresa y que se estén 

realizando todas las recomendaciones que ya llevamos insisto fue para mí 

una gran sorpresa al recorrer todos los supermercados y gran parte de la 

comuna encontrarme con realidades totalmente opuestas a lo que uno podría 

esperar de acuerdo a las denuncias que se estaban haciendo asique en este 

caso como siempre hay felicitaciones hacia el departamento de salud y hacia 

el Cesfam y el Sar  como siempre hay felicitaciones ahora hacia la 

comunidad y hacia las autoridades se ven que han hecho una educación 

verdad y esta está llegando a la comunidad a respetar estas indicaciones y el 

director del Cesfam Carlos Muñoz va a entregar al menos algunos cambios 

que se están realizando en el equipo covid de acuerdo a las nuevas 

instrucciones que ha entregado la seremi hay que recordar que en estos 

momentos la seremi ha tomado gran parte de estas acciones que se estaban 

llevan a cabo en varios servicios de salud Viña del Mar Quillota como por 

ejemplo la residencia médica perdón la residencia sanitaria que si bien es 

cierto eso se mantiene en iguales condiciones pero los tiempos de respuesta 

no eran los mismo que teníamos en el servicio que era en menos de 3 horas 

4 horas ahora muchas veces se nos ha alargado incluso hasta más de 48 horas 

ya bien don Carlos ahora le entrega la palabra 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

para los efectos de la grabación le damos la palabra a don Carlos Muñoz y 

una vez terminada la damos la palabra al concejal, don Carlos 

 

 

CARLOS MUÑOZ 

hola buenas tardes a todos bueno haciendo hincapié en lo que dijo el director 

del departamento la nueva instrucciones que tenemos de la seremi que fue 

entregada el 10 de julio ya pero llegó a nuestras manos físicamente el lunes 

13 y nos da nuevas instrucciones digamos desde el punto de vista sanitario 

basado en dos componentes principales uno es el testeo muestreo por así 

decirlo y el otro es el seguimiento ya la seremi recuerde que en su momento 

el ministro había anunciado que todo lo que era seguimiento pasaba a la 

atención primaria nosotros ya lo veníamos haciendo de cierta manera para 

nosotros no es nada nuevo pero estos lineamientos el primer componente de 

este muestreo esto implica en tratar de realizar más PCR que nos permita 

identificar la mayor cantidad de pacientes con el virus que obviamente están 

sintomáticos y otro es el seguimiento telefónico a todos los covid 

confirmados a sus contactos estrechos y a los casos probables esto radica en 

que el equipo que tenemos actualmente debe aumentar ha aumentado pero 
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también debemos llegar a un futuro no muy lejano a que todas las visitas 

domiciliares tienen que aumentarse en el doble de lo que estamos haciendo 

actualmente las seremi nos pide al menos un 50 % de los covid confirmados 

de visita domiciliaria pero nuestro fin comunal es lograr mínimo un techo en 

90% ya nuestro equipo hoy actualmente está conformado por alrededor de 

14 personas logramos incorporar el miércoles pasado a todos los 

profesionales del adulto mayor quienes se van a encargar de hacerle 

seguimiento a nuestros adultos mayores tanto telefónicamente como en 

domicilio por que como sabemos y hemos podido aprender en la literatura y 

en los seguimientos de casos a nivel comunal y a nivel nacional nuestros 

adultos mayores son quienes pueden descompensarse rápidamente y 

nosotros podemos hacerles un contacto telefónico hoy día en el transcurso 

de 24 horas a estos covid confirmados que son adulto mayores que son a 

partir de los 60 años se pueden descompensar en cuestión de horas y por eso 

es que tenemos que hacer un seguimiento mas rápido ya que es importante 

aquí saber de que al aumentar digamos el equipo que tenemos el recurso 

humano nosotros pretendemos y según también nos orienta a seremi es 

llamarlos diariamente durante los 14 días de cuarentena a todos los covid 

confirmados y a sus casos probables que es un caso probable es la persona 

que ha estado en contacto con un covid positivo y que ha desarrollado al 

menos un síntoma ejemplo digamos todos ustedes conviven en una misma 

casa cierto don Oscar disculpe el ejemplo pero usted es el covid confirmado 

al usted convivir en la misma casa cierto si desarrollan al menos un síntoma 

alguno de ustedes pasa a ser caso probable por lo tanto ya no solo vemos a 

don Oscar sino que vemos a la persona que desarrolló el síntoma y tenemos 

que hacerle seguimiento yo creo que muchos de ustedes también han 

escuchado o la comunidad también les ha preguntado oiga no me tomaron el 

pcr, por qué no me tomaron el PCR si tenia síntomas, por que la normativa 

indica que si es caso probable como el que acabo de decirlo no es necesario 

la toma de PCR por que para el ministerio para los equipos de salud se asume 

que al convivir con un covid  (se pierde señal) 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

no escucho la presentación el problema es de la grabación, de mi computador 

o el de ustedes (sigue sin grabación por lo menos unos 3 min)  

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

en la nueva normativa de que ahora el uso de mascarilla es obligatoria en 

todos los lugares para que la comunidad después no digan que no sabía pueda 

no cierto hacer las gestiones que se está mencionando así que para que la 
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encargada  pueda hacer ese anuncio donde toda la comunidad no diga 

después que no está informada de que tiene que tener la mascarilla en todos 

los sectores asique un proceso de difusión lo más fuerte posible para que la 

comunidad entienda esta situación, por otro lado, de inmediato le doy la 

palabra déjeme terminar dos conceptos más, por otro lado sin duda como 

decía nuestro director de departamento de salud el cambio de estrategia de 

lo que estábamos trabajando ya muy coordinado con el equipo del servicio 

de salud de viña del mar Quillota a el trabajo hoy día con la seremi 

principalmente con el tema de esta conexión significó y significa digamos 

una nueva conexión con otras personas que intentan acomodarse hasta volver 

cierto a las nuevas obligaciones que teníamos antes con el servicio así es que 

eso bien, entiendo don Manuel que es la  instrucción que entregó debido a 

esta situación que por ahora se está recién de nuevo retomando todos los 

servicios se esta produciendo  alguna lentitud eso lo he podido comprobar 

personalmente he tenido que asistir en lo personal digamos detrás de estas 

acciones y tercero es lo que decía don Manuel también hay hoy día una 

discusión no menor en términos de la información lo escuchábamos hoy día 

con el ministros hay una información que va a entregar la contraloría está 

tomando cartas en el asunto con respecto a la cantidad de datos y 

comparativos digamos unos con otros del sistema que la contraloría está hoy 

día tratando de investigar y poder transparentar esta situación asique también 

no ha sido fácil ese tema el equipo de trabajo ha hecho un levantamiento y a 

veces claro no se cruzan estas informaciones entre los organismos y por eso 

es importante esta información, es más que nada digamos para la 

transparencia de todos no solo de Concón si no que también en el país y yo 

quería agregar esos tres temas como tal secretaria municipal vamos a dar la 

palabra, la está pidiendo el concejal  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

la concejal Marcial Ortiz la concejala María José Aguirre y e concejal 

Rodolfo moya en ese orden, y después el concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL  ORTIZ 

muchas gracias presidente muchas gracias María Liliana primero buenas 

tardes al director a los directores de nuestra Cesfam quisiera con respecto a 

la fiscalización de lo que se está haciendo con respecto a las mascarillas hay 

un lugar que yo le hice un levantamiento al Alcalde y mando a fiscalizar pero 

veo que hay algo que interviene pero bueno de acuerdo a lo visto el inspector 

que va de renta no es suficiente para la fiscalización pero bueno ese problema 

que está ocurriendo con las ciudadanas extranjeras de nacionalidad de Haití 

que venden productos de verduras en el sector de calle 7 con san Agustín 

ellas tienen ya no es una sino que son 5 o 6 personas ya no solo venden por 
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la vereda de calle 7 si no que son por calle 7 y san Agustín ya no solo ocupan 

medio metro si no un metro y medio por lo tanto la vereda la han achicado 

mucho y lo otro que pasa y hay mucho es que ellas no hacen caso del uso de 

mascarilla o las usan pero muy mal la usan a mitad de boca se la sacan a cada 

rato para comer pero el otro tema que me tiene profundamente preocupado 

una es que hay dos menores de edad que trabajan ahí que es un tema también 

a resolver y otra es que hay 2 o 3 guagüitas que no tienen ninguna protección 

y están todo el día en el coche ahí y que pueden pegarse el virus pero muy 

fácilmente porque ellos están ahí a libre albedrío así que quisiera pedirle a 

usted señor director si pudiéramos hacer una fiscalización más rigurosa 

porque yo he visto en el resto de concón tanto extranjeros como chilenos son 

muy cuidadosos de usar la mascarilla en todos lado y el distanciamiento 

social y todo tal como dice usted aquí debe haber un 99,9 % de bien ocupados 

todos los términos sanitarios pero ahí en ese punto que es un neurálgico 

siempre hay cola en los establecimientos comerciales y me preocupa mucho 

el tema de las ciudadanas haitianas que no están respetando las reglas y 

además estén usando menores de edad para trabajar y además guaguas 

pequeñas sin tapabocas y sin ningún tipo de artículo sanitario para poderlos 

cuidar a mi me preocupa mucho esa esquina me preocupa mucho la gente 

que transita por ahí y además me preocupan mucho ellos que no tienen 

cultura de usar este tipo de cosas y menos de seguir la reglamentación del 

municipio o del fisco eso señor presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ya puede dar la respuesta señor director a don Manuel según entiendo 

hicieron ustedes esa fiscalización junto a la gente de salud 

 

MANUEL CANTATERO 

si hoy día acudimos a calle 7 el día de ayer fuimos ahí a los que están fuera 

del supermercado color verde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

específicamente solo lo de calle 7 lo que está planteando el concejal  

 

MANUEL CANTARERO 

si haber hicimos la supervisión estaban todos con sus mascarillas y me 

creería que solamente había una menor de edad que estaba con la mascarilla 

baja porque estaba comiendo ya que le dimos la instrucción que tratáramos 

de llegar de la manera más sorpresiva porque cuando nos ven ya se empiezan 

a subir la mascarilla mucho sobre todo cuando nos ven con personal militar 

en este caso naval pero se le entregaron las instrucciones se hablo también 

verdad ahí director por que les hicimos la referencia que se debía usar la 
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mascarilla en todo momento entramos también a los negocios para que no se 

viera también que era algo puntual ahí como le decía nos encontramos con 

algunas situaciones puntuales que se hizo la capacitación correspondiente yo 

creo que si bien no podemos ver algunas acciones que están dentro de la parte 

como llamémoslo legal a lo mejor de renta o algo pero si nos dimos cuenta 

que de salud en que eso vamos a tener que verlo con la dirección del Cesfam 

para ir a ver esos casos ya  

 

CONCEJAL ORTIZ 

si sabemos eso que quizá no tiene que ver con el inspector de renta, pero me 

deja mas tranquilo que ya vieron eso  

 

MANUEL CANTARERO 

ahora la temática de nosotros es que  sea 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

estaba pidiendo la palabra parece don Carlos 

 

MANUEL CANTARERO 

si altiro para terminar la idea esto lo reitero es decir que esto no sea por única 

vez, es decir, aunque la gente nos diga de nuevo sea tan reiterado y sepan 

que en cualquier momento podemos llegar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Carlos 

 

CARLOS MUÑOZ 

si yo también quería agregar algo del punto de vista de salud ya la población 

haitiana cierto tiene un tema cultural con el tema del covid por la gente que 

hemos podido entrevistar hemos podido intercambiar ideas ellos no creen 

mucho en el covid y se los transparento ya, ellos piensan que son inmunes y 

que no es necesario que digamos estar en aislamiento ni nada entonces hay 

mucho esta cultura de conceptos técnicos de hacerles entender que es una 

enfermedad mortal que es una enfermedad contagiarte entonces para 

nosotros en ese sentido has sido bastante difícil hacerles entender uno las 

medidas de seguridad de las precauciones estándares de seguridad y además 

de que entiendan de que es una enfermedad sumamente peligrosa entonces 

trasciende a veces mas allá del tema técnico y se mete en un tema de cultura 

por que para comentárselo nos pasa no solamente con el covid nos pasa con 

el programa de salud sexual y reproductiva es un tema de que digamos el 

hombre no permite que la mujer responda por sí sola tiene que responder él 

digamos durante la consulta con la matrona entonces ahí uno ve no solo el 
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tema del covid sino que el tema más en profundidad como es el tema cultural 

de ellos que ha sido difícil y ellos siguen insistiendo que ellos son inmunes 

y que no les va a pasar nada y no creen mucho en la medicina basada en la 

evidencia sino más bien en la medicina natural entonces ha sido es complejo 

también ha sido difícil para nosotros. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

yo agregaría algo ahí agregaría algo ahí perdón concejal hoy día autorizamos 

la contratación de una profesional que ayude además con el tema del idiomas 

porque hay varios de ellos que no se han podido entender nos decía el 

director  las embarazadas les cuesta mucho por eso es que hoy día 

autorizamos director ya firme ahí la autorización para la contratación de un 

profesional que sepa francés y el creol no para hacerse entender mucho mejor 

porque los equipos de salud cuando van a atenderse la mejor excusa es decir 

es que no entiendo es que no sabemos, sin embargo vamos con la persona 

adecuada   

 

CONCEJAL ORTIZ 

 si lo que me preocupa es poder dar una asesoría para que los niños no estén 

trabajando ahí por que hay una niñita de unos 10 u 11 años trabajando 

vendiendo verdura y  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

eso yo no se perdón concejal yo no sé si eso perdón  Alejandra lo puedes ver 

después con la OPD a ver si podemos hacer alguna acción al respecto  

no pero el análisis me parece bien pues hay niños Alejandra para que lo 

tomes como nota  

 

ALEJANDRA  WALTER 

si Alcalde lo anote  para comunicárselo a la coordinadora  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

vale muy bien concejal María José Aguirre parece que había pedido la 

palabra también 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

si a ella le corresponde después al concejal moya y después al concejal 

Valdovinos y al ultimo la señora Adriana 

 

CONCEJAL  AGUIRRE 
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bueno la verdad que hemos sido testigos a través de la televisión de esta 

pareja de adulto mayor que murieron abandonados uno de ellos con una data 

de muerte de dos meses conociendo la oficina del adulto mayor me imagino 

que están preocupados de este tema quisiera saber si existe alguna especie 

de acompañamiento especialmente en los adultos mayor que viven solos si 

hay algún acompañamiento aunque sea por teléfono o visita que se les hacen 

a ellos me imagino que si existe conociendo especialmente a la Maribel 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si efectivamente concejal nosotros tenemos ahí lo puede ampliar la directora 

un número que al comienzo teníamos solo en la mañana hoy día está abierto 

para atender en todo horario digamos de los funcionarios tanto la 

discapacidad como el adulto mayor y entiendo que es bastante requerido 

incluso para compra  de repente  de hecho ha sucedido eso y hay gente 

que voluntariamente está haciendo esa misión de ir a comprar Alejandra 

usted si puede complementar más esa información  

 

ALEJANDRA WALTER 

efectivamente Alcalde con el teléfono  solidario hay una coordinación 

importante también con el departamento de salud Manuel también lo tiene 

súper claro por que ahí hemos recibido hasta solicitudes de compra de 

medicamentos o el apoyo y derivación con la farmacia comunal no cierto o 

el retiro de los medicamentos desde el consultorio también está el programa 

nacional del departamento de salud  de postrados que hace visitas de forma 

recurrente a los adultos mayores y el fondo solidario incluye también la 

discapacidad y se hace un acompañamiento y seguimiento desde la parte 

social y emocional y la parte de salud evidentemente las solicitudes que han 

llegado por mercadería también han sido pocas digamos desde ese teléfono 

solidario  

 

CONCEJAL  AGUIRRE 

Gracias directora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

concejal moya tiene la palabra  

 

CONCEJAL MOYA 

ahí si buenas yo quería solamente hacer pucha primero hacer una sugerencia 

en cuanto a o a lo mejor conozcan hoy día con el tema de la mascarilla creo 

que lo anterior que hizo la municipalidad anterior en el cual había hecho una 

cierta cantidad de mascarillas para  llevar a la comuna por que muchas 

personas a lo mejor no tiene creo que hoy día se está haciendo esto y que 
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vamos a ser un poco más disciplinados creo que no sería malo que a lo mejor 

la municipalidad nuevamente pudiese hacer lo que hizo la vez anterior que 

es comprar el género y a lo mejor decirle a las mismas personas que puedan 

hacer este aporte creo que hoy día a lo mejor las personas lo van a  necesitar 

mucho sobre todo en el momento en que estamos y a lo mejor cada día falta  

creo que no sería malo a lo mejor ayudarlos con eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

claro mire que bueno que consulta eso porque anteriormente recibimos una 

donación de parte del club de yates de la administración del club de yates 

más o menos la misma cantidad de tela de la que hicimos las 6000 primeras 

 

CONCEJAL MOYA 

pucha con que nos alcance para 5000 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Claro se está trabajando en ese tema incluyendo que yo he pedido si que 

puedan innovar y hacer mascarillas para los niños 

 

CONCEJAL MOYA 

con diseños 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no he disculpa a los niños más chicos también para que se acostumbren a las 

mascarillas, recibimos también una donación bien importante se me había 

olvidado comentarles y hay instrucciones para cada uno de los fiscalizadores 

digamos cuando sale salud cuando sale digamos la gente de seguridad en el 

momento en que se requiera los vehículos andan con mascarillas en sus 

vehículos en el caso que alguien diga sabe que no se no tengo donde 

comprarlas no se, y nos pueda salir con cualquier excusa para poder decirle 

sabe que ahí está la mascarilla póngasela así que también está dentro de las 

fiscalizaciones que se están haciendo en salud entiendo también así que eso 

es lo que puedo  

 

CONCEJAL MOYA 

si eso, sobre lo que bueno, y preguntarle al doctor cuales son las mayores 

debilidades que se han encontrado en las fiscalización que se hace en la 

comuna, porque es lo más recurrente que suele pasar y pucha así como hay 

negocios que están establecidos y están formalmente funcionando, hay 

algunos que también no se  en caso de los que están atrás pasando detrás del 

santa Isabel es irregular, pero estoy viendo que en la presentación, estamos 
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viendo que también se hicieron fiscalizaciones, también quisiera saber cuáles 

son las mayores debilidades de estas fiscalizaciones que se hacen porque a 

lo mejor esto nos puede ayudar, claro para ir a lo mejor en ayuda, a lo mejor 

ya puede ser de materiales, de herramientas de cosas que a lo mejor que se 

necesitan para todos, cosa ya que hoy día se está contaminando mucho más, 

en cualquier hoy día ya está aumentando mucho los que es el covid y los 

casos en todas las comunas, entonces sería bueno que a lo mejor nosotros 

tratáramos de evitar mayor la contaminación o el contagio del virus y a lo 

mejor poder como diga anticiparnos y a lo mejor esta etapa que se está 

haciendo ahora, a lo mejor hacerlo un poco con mayor rapidez, excepto los 

que hayan trabajado en no es ninguna novedad, pero a lo mejor con mayor 

rapidez para que de cierta forma podamos evitar más contagios, entonces nos 

vemos ahora las debilidades, podemos llegar y atacar de mejor manera lo que 

venga  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel 

 

MANUEL CANTARERO 

si mire, súper buena la acotación mientras ustedes hablaban me empieza a 

llegar oxígeno al cerebro y empiezan a aparecer las ideas, yo diría que en 

estos momentos unas de las debilidades que podríamos haber encontrado es 

que en algunas oportunidades, increíble pero a pesar de que las personas 

estén cumpliendo igual existe un rechazo a la fiscalización, porque váyanse 

para la casa, que andan tal por cual, yo desde el   claro que no veo a mi mamá, 

al menos me la recuerdan, y al menos me sentía al menos, la tuve en mis 

pensamientos en algún momento pero es increíble que las personas, que 

incluso no están siendo ni siquiera fiscalizadas presentan un rechazo ya, y 

eso muchas veces claro, incomoda porque bueno yo creo que no todos ante 

esas situaciones es incómoda, yo diría que es una de las debilidades y 

mientras estaba hablando yo creo que va a ser muy bueno, porque insisto 

siempre, siempre uno tiene la idea de fiscalizar por un castigo verdad, y la 

gente yo creo está acostumbrada a ver de inmediato un castigo que no es la 

idea y yo creo que súper bien el hecho de que en estos momentos de prensa 

que a todo esto, también aprovecho de agradecer el gran apoyo que tenemos 

por parte del equipo de los tres fantásticos verdad, que están en prensa, hay 

dos por ahora , cualquier cantidad, estamos siempre conectados, porque ya 
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hay grupos de WhatsApp para todo, por lo tanto ahí digamos a los tres verdad 

y a la Carol, a Sofía, a Andrés  verdad, nuestro agradecimiento como equipo 

de yo creo que vamos a tener que hacer una fiscalización apoyado por parte 

de algún equipo del Cesfam también que vaya capacitando, que vaya a lo 

mejor con algún tipo de folleto, que vaya también es decir que vaya uno 

fiscaliza y el de atrás va reforzando verdad, un reforzamiento positivo hablar 

sobre eso, y sobre las cosas negativas hacer un refuerzo de vitad y ya una 

segunda vez ya bueno ahí si ya   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perfecto, si muy bien  

 

CONCEJAL MOYA 

don Oscar, lo ultimo lo último, en cuanto a lo que dijo el concejal Ortiz, creo 

que hay que fiscalizar primero porque yo creo que hoy día como está el tema, 

ya los papás no pueden llegar con los niños al colegio, o que no tienen donde 

dejarlo, entonces muchos papás hoy día están saliendo con sus hijos a 

trabajar porque es la única manera que tienen también de poder estar cerca 

de ellos, entonces yo también al igual que Marcial siempre veo a  sobre todo 

a los extranjeros con sus hijos, pero quiero ver bien ese tema porque, claro a 

lo mejor parecía que los niños están trabajando pero yo creo que más que 

todo, es que a lo mejor los niños están acompañando a los papás y 

generalmente cuando los niños acompañan a los papás siempre participan 

del trabajo, tampoco es un trabajo esforzado, lo tiene que llevar con ellos, 

entonces no ciertamente los hacen trabajar a los niños  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

por que no tienen donde dejarlos,  

 

CONCEJAL MOYA 

si no que los acompañan a los papás y los niños siempre pueden estar jugando 

y participan del trabajo, pero eso no quiere decir que los papás lo tienen 

trabajando ahí, solamente que están colaborando y los papás no tienen con 

quien dejarlos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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de ahí tal vez la importancia de hacer esa que decía don Manuel  

 

CONCEJAL ORTIZ 

por eso, por eso yo pedía fiscalizar Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

concejal, a quien le correspondía  

 

CONCEJAL MARINETTI 

yo había pedido 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

le corresponde del concejal Valdovinos después la concejal Adriana 

Marinetti y ahí cerramos 

 

CONCEJAL MARINETTI  

a ya muy bien. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Buenas tardes, buenas tardes señor director, bueno la pregunta es en general 

para la gente que anduvo fiscalizando hoy día, por que usted dijo que hoy 

día en cuanto a las fiscalización de las ferias, usted se refería a la fiscalización 

de la feria  yo tengo entendido que la feria está funcionando hace varios 

meses así, por lo tanto en el sector donde iba a bueno apareció las fotos se 

fiscaliza, también se viralizó en el sentido en que se estaba fiscalizando el 

lugar que la mayoría de las personas no estaban con el correspondiente 

permiso, por lo tanto esa fiscalización aparte la filtración de la fiscalización 

que ustedes hicieron tendría que haberse notificado o haber hecho algo mas 

porque la gente siguió trabajando, es lógico que así es pero hubo comentarios 

también de la presidenta de la feria Porvenir en el cual ellos comentan que 

llevan tantos meses sin trabajar y acá se fiscaliza una feria que no tiene los 

permisos correspondientes, entonces, yo creo que también tenemos que ver 

bien el tema y pero ya lo hemos hablado en otra reunión en que en cuanto a 

la fiscalización y es que se cumpla la normativa de la ordenanza municipal, 

aparte de lo que es la fiscalización sanitaria que se está haciendo, entonces 

yo creo que es algo que sería beneficioso para todo el comercio establecido 

y para la gente que tiene los permisos, que también para que los comentarios 

sea favorable a todos nosotros porque dicen las autoridades y dentro de las 

autoridades estamos todos nosotros pero nosotros no podemos hacer nada 

más  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si mire yo aprovecho de informarle concejal que efectivamente no es una 

feria constituida, es ilegal y nosotros tuvimos una reunión de una 

teleconferencia con la directiva, parte de la directiva de la feria Porvenir y 

concordamos que la estrategia y ya han llegado la mayoría de los insumos 

que estaban faltando y este viernes y ahí hubo un compromiso ya donde 

vamos a ir a marcar cada uno, nos pidieron eso que se marcará digamos los 

espacios como van a quedar cada 2 metros, así que se va a hacer un trabajo 

ya dependiendo que ojala no cierto podamos partir con esta feria de este fin 

de semana al otro y así con esta feria funcionando la fiscalización va a ser 

digamos de lleno a que no puede existir otra, sin autorización, así que no solo 

va a ser el tema de la salud que es lo primero que nos preocupaba, si no que 

además con todo el tema de los permisos, es decir, si la gente hoy día va a 

tener después una feria bien armada concreta digamos, como la estamos 

planificando y en que hemos concordado con la directiva, lógicamente que 

la fiscalización va a ser ya de que la gente está sin permiso, no puede estar, 

así que es parte de la estrategia, concejal Marinetti 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Hola buenas tardes, que bien verte tan bien Alejandra bienvenida, bueno 

saludos a los de salud como siempre y felicitaciones por la labor que están 

haciendo, mi pregunta va para prensa y salud, porque no han entregado más 

en Facebook en comuna de concón, el aviso que venían los datos diarios del 

covid, por que antes ponían Alcalde se acuerda que hacían un aviso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

gráfico 

 

CONCEJAL MARINETTI 

que le llegaba a toda la gente, era muy bueno porque lo que colocan hoy que 

viene desde el gobierno regional, no se ve bien cuando se agranda se diluyen 

los números, se podría volver a hacer ? por que muchos vecinos me han 

llamado por qué seria que esta publicación sería muy bueno que volviera 

porque era fácil de entender y le llegaba a todos, entonces yo creo que 

dejaron de hacer algo que era bueno 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si, esa fue una para dejar de lado a la gente de comunicaciones, esa fue una 

instrucción de este Alcalde, justamente porque nosotros queremos volver a 

ese sistema porque era muy explicativo, muy fácil de seguir 
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CONCEJAL MARINETTI 

exactamente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

pero como los valores empezaron a tener, los números empezaron a tener 

algunas dificultades no quisimos que nosotros continuaremos, mientras no 

se resuelva esta distorsión que existió en su momento, por eso dije que la 

contraloría a tomado casos para verificar en estos números no apareciera el 

municipio, entregando una información y el servicio de salud entregando 

otra, entonces, por eso por ahora la suspendí pero eso si ya terminado este 

suceso de aclaratoria, que yo ya la solicite y esto va a ser a nivel nacional, 

nosotros vamos a volver a ese sistema que es mucho más práctico y es más 

local y efectivamente está la jefa no cierto de comunicaciones el gráfico ese 

es que lo hemos pasado solamente hoy día en el gráfico de salud, y la forma 

que se entrega no sé si la están como se llama, la Carol efectivamente yo lo 

he dicho por qué aparece tan difuso ese  

 

CAROL OLIVARES 

exactamente es algo que lamentablemente no depende de nosotros, es la 

calidad de la imagen que suben ellos mismos a sus redes sociales y de hecho 

ellos tienen este mismo reclamo en sus redes sociales, porque no se logra 

diferenciar  

 

CONCEJAL MARINETTI 

yo mande un reclamo, además  

 

CAROL OLIVARES 

si, pero la verdad es algo que escapa de nuestras manos 

 

CONCEJAL MARINETTI  

pero en un futuro podríamos tener más local, ósea  para que la gente sepa, 

por que eso es lo que le hace bien, la otra pregunta 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

solamente para que se entendiera por eso la saque, para que no, para que 

nosotros no estuviéramos encubriendo en una información que después 

puede ser cuestionada y por eso lo pasamos solo en lo que está entregando 

salud  

 

CONCEJAL MARINETTI 

bueno y a Carol decirle que sí ha habido varias habilidades en los avisos y 

en todo, así que se nota y yo trato de mandarlo para todos lados, para que la 
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gente se entere por que no toda la gente es de la comuna de concón, entonces 

nosotros como concejales al colocarlo en nuestras redes, también le 

ayudamos a la comuna a que sepa lo que está pasando y lo que se hace, la 

otra pregunta que me quedo, qué profesión tiene la persona que se contrató 

para comunicarse con los haitianos en creol. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ah mire, yo eso lo tengo, ah lo tengo en el papel, pero a lo mejor don Manuel 

o don Carlos lo puede decir 

 

MANUEL CANTARERO 

lo que nosotros estamos es un facilitador comunicacional verdad, lingüístico, 

por lo tanto, más que profesión, tiene que ser alguien de su propia 

nacionalidad 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

que domine los idiomas  

 

CONCEJAL MARINETTI 

lo mismo que ponían a veces en las reuniones, así quedamos con los haitianos  

había uno 

 

MANUEL CANTARERO 

ahora la diferencia está en que la idea está en que ese facilitador sea no 

solamente un facilitador de en cuanto al lenguaje, sino que también cultural, 

por lo tanto, no puede colaborar mucho en entregar datos, en cuanto a su 

forma de digamos del manejo de la salud, que ahí don Carlos  

 

CONCEJAL MARINETTI 

de sus costumbre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

exactamente eso es 

 

MANUEL CANTARERO 

por lo tanto, si una persona  

 

CONCEJAL MARINETTI 

que quedo como volando es un persona entonces es alguien que va a trabajar 

en directo con las personas  

 

MANUEL CANTARERO 
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no estamos en un periodo de digamos de prueba en este caso de ver y que 

después forme parte también, sobre todo al ingreso de Cesfam o cuando 

podamos hacer algún tipo de talleres con personas, que eso también al ver 

alguien de su propia cultura, de su propia nacionalidad, también da una mejor 

relación con ellos y seguridad. 

 

CONCEJAL MARINETTI 

el año pasado acuérdese de que se hizo un taller, en donde trajeron a una 

persona que sabía creole y se comunicaba con ellos, hicieron un taller súper 

bueno entonces es bueno porque el idioma realmente es súper difícil y 

necesitan traductor y más que si ellos tienen costumbres diferentes, 

totalmente diferentes a lo que nosotros, con mayor razón para ellos es que 

tengan una cercanía hacia ellos, nada más Alcalde, gracias y gracias a prensa 

y a salud. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

gracias concejal, concejal Gabriela Orfali parece que estaba pidiendo la 

palabra  

 

CONCEJAL ORFALI 

en relación a lo que salió en el tema aquí con lo que dijo Eduardo, usted 

habló del tema de la feria y lo que se podría hacer después de las 

consecuencias que venían después de la feria, yo lo quiero decir acá, la 

situación país esta tan complicada, estamos todos con muy poca tolerancia, 

hoy día en el congreso se debatió y hay una resolución y hay un tema en 

decisión que no está en relación al proyecto del gobierno, entonces yo creo 

Alcalde en mi sugerencia usted la toma, porque usted es el administrador, 

pero creo como están las circunstancias, que se debiera ver, abrir la feria, que 

ya es una necesidad urgente porque es de justicia para la gente que ha dejado 

de trabajar tres meses y medio, pero también creo que toda esa gente que ya 

está puesta arriba en este lugar, no va a ser tan fácil como llegar y 

definitivamente se podría ver creo que concejo, como si ellos están ahí es 

porque necesitan trabajar, porque necesitan generar sus lucas y es el 

emprendimiento que encontraron para poder salir adelante en el día a día, 

creo que va a haber que pensar en un espacio, aunque hoy día solo no tengan 

ese permiso que dice de la asociación de feria, pensar en un espacio donde 

colocar a todos estos personas que tienen sus pymes sus pequeños 

emprendimientos, que los mantienen día a día, creo que es justo porque si no 

podría haber una situación explosiva de rabia, de tolerancia 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Yo lo recibo súper bien porque en realidad es parte de la estrategia que hemos 

hablado con seguridad pública y el departamento de salud un trabajo que esta 

poco avanzado pero es parte de la estrategia de darle otros espacios como lo 

decíamos la otra vez hacia los extremos de manera que la gente pueda tener 

su posibilidad de trabajar eso si que va a ser fundamental la idea de ayudarlos 

es que tiene que tener alguna resolución sanitaria porque si están entregando 

alimentos por mucho que nosotros no queramos sacarlos de ahí pero si 

alómenos tengan esta seguridad por el tema de salud si es parte de la 

estrategia de darles los espacios menos cercanos de la feria de provenir y por 

otro lado ya estamos en reuniones me han pedido una reunión formal la otra 

feria la que esta Magallanes también vamos a empezar tenemos  dialogo con 

ellos como parte de que también tienen que reactivarse porque también han 

dejado de trabajar mucho tiempo todo eso es parte del análisis así que acojo 

lo que me han  

 

CONCEJAL ORFALI 

Cuál será el encargado directo de trabajar con los vendedores que están en 

esta calle en el santa Isabel creo que lo más importante es anticiparse y no es 

llegar y empezar hablar cuando esto ya le digan salga ahí va a generar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se ha hecho un levantamiento de un gran porcentaje de gente que es de afuera 

entonces también se ha visto ese tema que si vamos a privilegiar que la gente 

trabaje es para la gente de Concón 

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero también esta toda la gente que está frente al auto plan  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso hay un levantamiento que s está haciendo para ver cada caso 

  

CONCEJAL ORFALI 

Mi consejo no es llegar hasta el final cuando te digan no pueden hay que 

anticiparse y decirle bueno ahora vamos para este lado esto es lo que 

ofrecemos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok muy bien vamos  

 

SR. MANUEL CANTARERO 
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Puedo hablar sumamente corto para clarificar y no sacar de contexto la 

fiscalización del día de hoy que también acoto la concejal Orfali la idea de 

la fiscalización de hoy fue ante una denuncia de un paciente que era positivo 

que estaba en la feria entonces para nosotros fue importante antes de ir hacer 

una fiscalización a buscarlos y después fuimos al domicilio y el estaba en el 

domicilio por lo tanto es una fiscalización en busca de una paciente en el 

ambiente covid y realmente es cierto criticar de afuera ir ahí y meterse a esa 

feria y recibir la cantidad de insultos hay que tener pantalones bien puestos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por eso tiene razón la concejal esto hay que manejarlo con mucho tino porque 

si no se nos puede escapar de las manos  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Permiso puedo decir algo en esta feria está poniendo un camión a vender 

mariscos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si ese es el que se ha fiscalizado justamente ya en dos o tres oportunidades 

y s e ha hecho un seguimiento al parecer no tenemos la certeza mariscos y 

cosas que están votadas en algunos sectores, pero estamos encima detrás de 

esa situación además no son de acá secretaria municipal pasamos al siguiente 

punto 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Si Alcalde pasmos al siguiente punto que es pronunciamiento autorización 

para suscribir contrato Construcción Pavimento Calle Seis Concón, según 

articulo 65 letra j) Ley N°18.695. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien le vamos a dejar la palabra a nuestra directora de secplac este es 

un contrato que tiene que ver con los fondos regionales no son fondos 

municipales tiene la palabra  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Buenas tardes presidente del concejo señores concejales este proyecto como 

lo informaba el Alcalde es un free se postulo el año pasado a fines del 2019 

proyecto de pavimentación de calle 6 con un monto de 82 millones de pesos 

este tiene aprobación serviu y hoy se requiere su autorización para y 

pronunciamiento del concejo para cumplir con el articulo 65 letra j 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Si además manifestar que Soledad este proyecto viene a solucionar n 

problema de un conflicto grande que hay entre medio y además que el 

gobierno regional está pidiendo que nosotros ejecutemos lo antes posible este 

proyecto  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Si a nosotros la semana pasada nos consultaban por este proyecto y otro 

proyecto mas en términos ejecutorios nosotros tenemos que generar la 

ejecución de los proyectos 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Importante nosotros importante destacar que sus correos desde el lunes esta 

la ficha de esta proyecto está el modelo de contrato de este proyecto cierto 

como iba en punto de tabla lo mande el mismo día  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok bien secretaria municipal lo llevamos a votación 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Señor presidente bueno aprobar la construcción del pavimento entre calle 6 

entre cortes y Vergara me parece bien pero con  el respecto que se merecen 

los vecinos del sector me gustaría saber cuántas personas se verán 

beneficiadas con esta iniciativa de la construcción del pavimento porque lo 

digo por los problemas y cambio de la calidad de vida de las familias que 

viven al frente en la calle que se convirtió en una calle principal me refiero 

a calle 11 entre cantarcillo y rio de oro frente a los block de la  cámara de 

comercio este es un lugar donde no se respeta la velocidad tiene media 

calzada buena media calzada en mal estado y la otra hay que desviar sumada 

a eso la mala iluminación me gustaría saber si por medio de estos proyectos 

FREE o con inversión municipal está considerada esa pavimentación que son 

alrededor de 150 metros que beneficia a mas de 30 familias quería 

aprovechar la oportunidad porque e importante  también que podamos a dar 

una mejor calidad de vida a muchas familias porque que aquí también se lo 

merecen para ver si hay algo considerado lo otro señor presidente quiero 

solicitar un calendario de las futuras licitaciones municipales en cuanto a 

educación salud y para poder ver todo lo que viene a futuro porque nos llegan 

estos documentos lo que es la aprobación lo que vamos a llevar hoy día a 

probarlo para estar informado que licitaciones vienen a futuro y que es en lo 

que estamos trabajando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Yo entiendo que cada cierto tiempo se da esa información señora Liliana no, 

pero volviendo al primer punto efectivamente concejal en el caso de lo que 

usted plantea es un proyecto por lo tanto nosotros estamos a la espera de la 

concreción de ese proyecto que es la continuación del banco BCI hasta llegar 

a calle 11 donde esta pavimentado y es un proyecto que entre el serviu y que 

financia el serviu así que no tiene que ver con los FNDR 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Me parece señor presidente me parece que esos dos tramos no están 

considerados en la vía PIV me gustaría si pueden aclararlo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si son parte de la vía PIV  incluso la bajada hacia manantiales entre 

carabineros y rio de oro  es un solo proyecto que hace la continuidad así que 

estamos a la espera la verdad es que hemos estado batallando en este tema 

en el serviu no nos han entregado la información pero de todas manera solo 

vamos a mantener informado la última información que nosotros vimos se 

cerró el proyecto anterior y estaba aprobado el proyecto de esta etapa donde 

nos dio la certeza cuando nosotros adjudicamos y se saco el diseño de la calle 

centinelas que es la que baja por Paula Gironas hacia la vía PIV ahí nos 

informaron que el proyecto de la continuidad estaba dentro del presupuesto 

pero no hemos tenido la certeza de eso seguimos de tras es parte de esto 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Señor presidente disculpe, pero como esto va a pasar un tiempo por todo lo 

que estamos viviendo, pero había alguna posibilidad de un mejoramiento 

aporte de los que es parar la retro y moto niveladora en el sector ver como 

poder gestionar algo para la disminución de la velocidad de los vehículos y 

tirar maicillo cosa de poder mejorar un poquito el paso de vehículos en el 

sector 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a ver que tome nota la directora que debe estar a no verdad que la 

directora hoy día está conectada con un tema del plan de descontaminación 

que era  a la misma hora tenia reunión le vamos a informar concejal haber si 

podemos mejorar ese lugar 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Por favor señor presidente muchas gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Ok  muy bien llévanos entonces a votación señora secretaria municipal 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Si Alcalde se lleva a votación entonces la aprobación la para suscribir 

contrato Construcción Pavimento Calle Seis Concón, según articulo 65 letra 

j) Ley N°18.695 en votación unánime acuerdo 134 se aprueba 

 

CONCEJAL MOYA 

Puedo hacer una pregunta cortita sobre lo que hace como dos semana 

habíamos votados unos proyectos como este era Porvenir eran como dos o 

tres  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Fue el mejoramiento de unas plazas de bienes nacionales de uso público y 

ahí estaban  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero eso fue para postular si 

 

CONCEJAL MOYA 

A los del otro día fueron para postular  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Esta es ejecución 

 

CONCEJAL MOYA 

Y esos venían con recurso municipales o recursos del gobierno  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

No se estaban postulando a recursos externos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

comisiones 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Si Alcalde comisiones se anoto el concejal moya 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra concejal moya 

 

CONCEJAL MOYA 

Voy en incidentes yo 
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

No, pero están preguntando por comisión entonces son hay comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya vamos a incidentes entonces 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Yo en comisión Alcalde me da un minuto en comisión quiero hacer un 

alcance está conectada la Alejandra Walter en relación a la comisión que 

pidió la concejal Adriana Marinetti  que no se pudo llevar a cabo este 

miércoles producto de que era muy corto el plazo que la estaban solicitando 

usted la autorizo ahora para el día viernes, pero Alejandra Walter me señalo 

y me gustaría que lo expusiera que ella el viernes esta complicada 

 

SA. ALEJANDRA WALTER 

Efectivamente Alcalde tengo ya dos reuniones agendadas el día viernes y 

además entiendo que el tema es los criterios de las cajas de gobierno y aun 

no tenemos información alguna ni el criterio de focalización ni a la cantidad 

ni cuando vayan a llegar información que yo hoy día confirme con la 

gobernación y esperaba que hoy día que el Alcalde en la reunión con el 

intendente tuviese mayor información al respecto pero no nada oficial no hay 

oficio no hay nada  si ese es el tema creo que con esta información que les 

estoy entregando le doy respuesta que no hay antecedentes para responder 

las consultas respecto a las cajas del gobierno regional  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si yo agregaría ahí directora que efectivamente  la inquietud surgió de 

inmediato cuando se suspendió la reunión porque la comunidad al escuchar 

este aviso de inmediato empieza a llegar a la municipalidad ya dijeron que 

van a entregar las cajas y que pasa incluso no sé si vieron la noticia que en 

algún lugar entregaron una caja se produjo una situación compleja pero 

todavía no han entregado nada eso es secretaria municipal incidentes  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Ya en incidentes Alcalde se anoto primero el concejal moya luego el concejal 

Valdovinos después la concejal Orfali  

 

CONCEJAL MOYA 

Una de las primeras cosas que quisiera hablar en incidentes es respecto a los 

baches don Oscar de la comuna creo que esta veníamos con algunos baches 

en la comuna pero con las fuertes lluvias  mucho más fuerte que los años 
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anteriores y nos sorprendió a  todos creo que dentro de la comuna en las 

calles principales hay distintos tipos de eventos por ejemplo  del  BCI a la 

altura del autoplanet hay un bache que uno generalmente distintos tamaños 

por ejemplo cuando pasamos por el bache cae encima por que el desvió que 

tiene cuando viene desde el semáforo hacia acá tiene que hacer un giro que 

los que no conocen están cayendo el otro es caleta higuerillas el que está 

saliendo de las pimpinelas con av. Concón Reñaca y algunos que están en la 

costa don Oscar eso era lo que yo quería ver sobre todo en las calles 

principales hacerle hincapié sobre todo en la avenida 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Efectivamente con la ultima lluvia se ampliaron esos hoyos o eventos y se 

está haciendo un programa de bacheo con asfalto frio y se están haciendo 

algunos ya están tapados, pero en realidad aparecieron machismos en varios 

lados así está dentro 

 

CONCEJAL MOYA 

Hay algunos que están bastante complicados 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta dentro de la programación e ir cubriéndolos por lo menos con ese  

 

CONCEJAL MOYA 

Gracias lo otro que quisiera preguntar cuál es la etapa que tiene el 

condominio los alerces en que etapa esta me gustaría saber qué es lo que pasa 

la gente sigue preguntando porque no han tenido mucha información de esto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De inmediato le pedimos a la directora de dideco que pueda informar las 

últimas conversaciones que hemos tenido al respecto 

 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Bueno en la última reunión que hubo no estuve presente, pero entiendo que 

todo continua Alcalde como lo conversamos la última vez que la ejes o 

entidad patrocinante que es el nombre actual aun no ingresa al serviu el 

compromiso había sido hacerlos durante el mes de junio y a la fecha aun no 

ingresa ese es un paso posterior a haber recibido la autorización de la DOM 

y después de eso tiene que volver a ingresar como  proyecto a la dirección 

de obras  

 

CONCEJAL MOYA 
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Directora es en esta misma etapa donde  siempre habíamos estado con un 

sereno en los proyectos del condominio los alerces porque yo el otro día 

donde tuvimos la última reunión donde estuvimos presente los concejales lo 

que más se decía que el problema de la EGIS era donde más se frenaba la 

pelota perdonando la expresión pero entonces nuevamente estamos con el 

tema de la ejes trabando los proceso y los tiempos y esto al final si hacemos 

uso de nuestra memoria nos damos cuenta que la mayoría de las veces que 

han habido problemas ha estado  involucrado la ejis  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

La entidad patrocinante es elegida por el comité concejal y son ellos quieren 

trabajan y deciden trabajar con ellos dejar de hacerlos en este minuto sería 

muy riesgoso porque ya es quien conoce y tiene todos los antecedentes y son 

ellos los que dan autorización hoy día para continuar con el anteproyecto 

pero efectivamente como usted señala hoy quien tiene el trabajo pendiente 

quienes están al deben son ellos en su minuto el ingreso a la dom se justifico 

que había problemas con el equipo el traslado en esta entidad patrocinante 

hay mucha  gente que vive en Santiago hoy día la última vez que yo hable 

con el representante de la entidad patrocinadora hacía alusión a la pandemia 

hay gente que esta complicada para trabajar el compromiso como le digo que 

se sostuvo en la última reunión era que ingresaba a fines de junio 

lamentablemente eso no ha ocurrido  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón concejal yo agregaría Alejandra que le van a llegar los oficios que le 

hicimos llegar al director de serviu pidiendo una explicación que se demoro 

y nos respondieron, pero respondieron para que le hagan llegar al concejal la 

respuesta que dieron ellos oficialmente hace unas semanas a  atrás y enviar 

a  todo solo concejales para que tomen conocimiento que hemos estado 

encima de ese tema  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde corresponden al sr Valdovinos después la Sra. Gabriela Orfali y 

luego la Sra. Aguirre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias señor presidente la consulta mía es para la Sra. Alejandra Walter 

creo que es ella la que puede responderme y bueno primero agradecer la 

disponibilidad que ha tenido siempre para responder consultas que la gente  
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hace a través de washapt  o por otro medio y ha tenido la gentiliza y muy 

buena deferencia por parte de la directora para respóndeme y solucionar 

problemas por decirlo así y eso se agradece señor  presidente y q al aridecerá 

le digo que bien que ya este devuelta a casa a la casa del trabajo señora 

Walter la pregunta mía es la siguiente en cuanto a la licitación que había 

pendiente de la mercadería los 126 millones de pesos me gustaría saber si 

eso ya fue licitado ya llegaron las cajas porque tengo entendido que llegaron 

hace poco llego mercadería pero no sé de donde llegaron las que compramos 

como municipio o las que compramos con ese otro licitación y la otra 

consulta que  era para la comisión me la respondió usted pero si me gustaría 

saber si estamos nosotros en condiciones de entregar más mercadería al 

sector rural se que lo están haciendo hoy día estaban repartiéndome han 

comentado varios vecinos y de verdad se ha visto la buena acción y 

preocupación del delegado del sector así que se agradece esa es una de las 

preguntas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok le puedo dar la palabra a la Sra. Alejandra nuestra directora pero como 

información exacta no sé si tendrá los números ella o me estoy equivocando 

yo en la cifra pero al final en la licitación se lograron obtener  nosotros 

teníamos una aspiración se acuerda que decíamos tres mil cajas tres y tanto 

por ahí y al final se obtuvieron en la licitación 3851 cajas que era lo que 

nosotros buscamos en esta fórmula con los montos aproximados a 126 

millones que es lo que salió  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Con productos de la calidad Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si Alejandra 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Si las mismas especificaciones técnicas concejales que ustedes tienen y que 

expuso Soledad ese día cuando estaba el punto de tabla las cajas que llegaron 

concejal para responder su consulta efectivamente son las del fondo solidario 

de la licitación que se adjudico tal como lo menciono el Alcalde y son 3851 

cajas y son las mismas especificaciones que ustedes tuvieron en sus manos 

hace ya tres semanas tras si no me falla la memoria 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Y esas están siendo entregadas directamente por dideco o se va hacer alguna 

repartición masiva igual como se hizo con la cajas de gobierno 
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SRA. ALEJANDRA WALTER 

Se están entregando en dideco en adulto mayor se continua la entrega a  

domicilio y se va a tener una consideración especial en el sector de 

independencia porque bueno como Alejandra expuso en el concejo anterior 

afortunadamente pudimos cubrir el sector de los pinos con las del gobierno 

central es importante mencionar que ellos tienen el mismo porcentaje de 

vulnerabilidad que villa independencia pero el saldo que nos quedaba con las 

cajas o nos alcanzaba para cubrir ambos sectores por lo tanto se tomo con 

ambas dirigentes del sector y se va a tener en consideración la  entrega de 

cajas a ese sector  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Sector de independencia os no estaríamos considerando el fuerte aguayo la 

higuera 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Esos sectores tienen un porcentaje de vulnerabilidad diferente concejal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero perdón directora tal como lo mencionábamos la otra vez está 

considerado porque hemos hecho un levantamiento para ver la gente que 

realmente lo necesita porque a diferencia de lo que está entregando el 

gobierno que ha sido más masivo lo que nosotros tenemos que hacer hacerlo 

como lo hemos hecho siempre con el tema social así que igual se están 

acogiendo porque hay hartas casas me gustaría si pueden entregar un informe 

después no sé si lo hicieron la cantidad de cajas que estamos entregando hoy 

día diarias la verdad es que impresionante no sé si me quede con la cifra ale 

de 150 o más 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Ayer se entregaron 187 cajas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ósea  y mucha gente del sector rural 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Si mucha gente si usted quiere para el próximo concejo podemos preparar  

una presentación por sectores tenemos la planilla los sectores 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Que requisitos deben cumplir los del sector rural 
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SRA. ALEJANDRA WALTER 

Los mismos requisitos que expuso Alejandra en el concejo registro social de 

hogares la entrevista con la asistente  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Bien se gradece presidente y lo otro el camino secundario que existe entre la 

Bitumix y villa independencia que si bien es cierto y son camino secundario 

en alguna emergencia ni dios quiera se llega a presentar una emergencia o 

cualquier accidente queda ese tramo que es interior y ojalá se pueda reponer 

porque por la lluvia y los socavones que hizo la empresa que trabaja ahí está 

cortado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si justamente hoy día hablábamos con el director del área y tengo entendido 

que está coordinado para mejorarlos y habilitarlo porque este camino puede 

ser  de alternativa y por esos trabajos s reproduce entiendo que así va hacer 

para mejorar  

 

SR. CESAR RIQUELME 

Así es se coordino con la empresa para realizar ahora  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretario municipal quien viene ahora  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Corresponde la palabra a la Sra. Orfali después la Sra. Aguirre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra Sra. Orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

Gracias me llego información en relación a la villa Concón dos que los 

vecinos están muy complicados porque se va a instalar y ahí tiene que haber 

una autorización una casa de acogida para personas con discapacidad mental 

o muchos no sabían si era rumor si es cierto ya creció de ser una casa acogida 

está pasando hacer algo más grande esa una pregunta si hay alguna 

información por alguna autorización que se tiene que dar y si es cierto o no  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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De inmediato concejal yo en lo personal no tengo información, pero si hay 

algún director que tenga alguna información el director de obras no se  hay 

algún director que tenga información  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

A si bueno a nosotros también nos llego la inquietud Alcalde a través de 

varios dirigentes Manuel podría entregar más información porque se trata del 

ex cosam estaba cierto en la esquina de santa Laura 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No está hablando de la Villa Concón Dos 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Ahí arrendaron una casa en ese lugar Alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel tiene información 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si el COSAM por intermedio del servicio de salud viña del mar Quillota y 

todo lo demás ellos arrendaron una casa en ese sector por lo tanto en centro 

de salud mental cosam o cesan estaría ubicado en esa zona no es clínica tiene 

atención de las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es como la que está ahí ahora 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya esta formado el rumor ya ahora ha crecido y va para cualquier camino  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Es el mismo cosam, pero en otro lugar mucho mas  

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya me quedo claro está bien en la plaza de vista al mar la plaza grande  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El parque vista al mar  

 

CONCEJAL ORFALI 

Claro esa están que están como tapadas yo tengo la foto hay varias que están 

tapadas hay lluvia podría enviarse a revisar si están tapadas 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos envíeme las fotos y de inmediato vamos a coordinar la limpieza 

porque efectivamente está anunciando, aunque no muy fuerte igual lluvia y 

que tome nota el director de seguridad para que le traspase a la directora que 

hoy no pudo estar presente don pablo tome nota 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya y mi otro punto quisiera preguntar como el concejal moya pregunto por 

el comité los alerces yo quería preguntar en qué estado esta hoy el comité 

pedro Aguirre cerda que ya estaba con permiso eso estaba con menos 

problemas, pero no se inicia ni hay movimiento en el lugar que se les había 

asignado en qué estado esta 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En eso tenemos un poco de información más fresca Alejandra 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Bueno en el mismo oficio que les vamos a compartir donde se nos respondió 

de los alerces se nos entrega del Pedro Aguirre cerda en ese caso los permisos 

por la situación que nos encontramos de covid 19 están van hacer 

prorrogados ellos están resolviendo un tema administrativo porque la 

constructora con la que estaban trabajando la entidad patrocinante quebró 

antes del covid 19 pero ellos ya consiguieron la nueva constructora y esta 

validada por serviu y tienen todos los documentos ok y pero por temas 

administrativos que ellos tienen que resolver con serviu y después de eso ya 

se podría proceder a la entera de terreno que se va hacer igualmente  algo de 

carácter simbólico de terreno pero no van a iniciarse las obras hasta 

finalizada la situación del corona virus 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ellos ya tenían los permisos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Justamente ocurrió el tema de que la empresa quebró y tuvo que buscar otra 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y no le puso problemas porque como que retrocede porque recibe todo lo de 

la otra ejis no se atraso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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La verdad es que a todos nos sorprendió y efectivamente no es fácil encontrar 

una nueva empresa que se quiera hacer cargo, pero felizmente encontraron y 

ahora están haciendo los trámites administrativos 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Aclarar que la entidad patrocinante es la misma la que quebró fue la 

constructora que está asociada a la entidad patrocinante 

 

CONCEJAL ORFALI 

A ya se buscaron otra constructora por eso te preguntaba si es que porque no 

e fácil un proyecto que tenia  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Es la misma entidad patrocinante la autorización del serviu para poder 

trabajar  

 

CONCEJAL ORFALI 

Ok  y lo último que me preocupa la respuesta que dio Alejandra en relación 

cuando el concejal Valdovinos le pregunta donde van a ir las cajas de a todo 

esto quiero felicitar porque fue una discusión larga y extensa donde se logro 

lo que todos buscábamos que era comprar con las mismas lucas mas cajas y 

eso lo encuentro un buen trabajo porque el objetivo es ese pero me preocupa 

que se porque el gobierno hoy día está insistiendo en un discurso para los 

bonos y para las postulaciones sobre todo de los grupos más dañados en que 

ya el índice del 80% ya no va hacer hoy día lo dijo el ministro Briones va 

hacer el 90 se amplió lo dijo en la mañana donde el tema de la vulnerabilidad 

entonces cuando Alejandra define que villa independencia tiene es un 

segmento de igualdad de vulnerabilidad que los pinos les va  a tocar ok pero 

en fuerte aguayo y las higueras y otros lugares hay mucha gente que se ha 

visto muy golpeada no está en un segmento de vulnerabilidad con su ficha  

bajo pero que  si hoy día esta golpeado porque es cosa de abrir cualquier 

puerta de una casa de cualquiera familia de chile y esta golpeada  esta mas 

golpada aporque de alguna u otra manera son pocas las familias que no han 

estado con alguna perdida con algún ingreso que tiene menos algo ha pasado 

en las familia chilenas por algo se está hablando del gobierno central de 

quitar la letra chica y tratar de llegar a la mayor cantidad de familias entonces 

me preocupa que todavía siga siendo un criterio respuesta porque insisto 

fuerte aguayo en el cual muchas hemos estado tiene casas preciosas con una 

vida rica y que hoy día está en el suelo y me gusta lo que usted dijo Alcalde 

que se hace el levantamiento y en eso yo entiendo que el levantamiento va 

hacer caso a caso familia a familia pero que este abierta pero que sea casa a 

caso y no a que a no usted no tiene vulnerabilidad  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok efectivamente el tema es que lo que nosotros detectémonos bueno no 

nosotros no as es a nivel nacional es que nunca requería las cosas del 

municipio como lo han hecho otras veces de Cesfam porque no lo 

necesitaban ni tampoco de dideco porque tenían su trabajo y todo lo demás 

pero hoy día ha cambiado la realidad y esas realidades son motivo de análisis 

porque no es la gente que esta acostumbrada a solicitar ayuda pero  hay los 

elementos que planteaba la Alejandra la directora en términos la gente que 

queda sin trabajo Alejandra 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Si es que no se a lo mejor me explique mal pero los barrios concejal que 

fueron sectorizados por las caja de gobierno  lo que Alejandra me imagino 

explico bien fue por porcentaje de vulnerabilidad por eso yo explicaba 

porque usted me pregunto por el tema de independencia  entonces como 

alcanzo para los pinos que tiene el mismo porcentaje de vulnerabilidad que 

independencia el Alcalde ha solicitado que así como se les entrego a ellos 

para este mes se les va a entregar  a villa independencia esto independiente 

como lo explico Alejandra esto se ve por porcentaje de vulnerabilidad yo no 

estuve en la presentación pero si la vi y estaba en el ultimo cuadrito por eso 

la consulta que estaba haciendo el concejal era de las cajas del gobierno y las 

cajas del gobierno la focalización que exigieron fue el tema de los barrios y 

los barrios como los escogíamos porque por porcentaje de vulnerabilidad eso 

se comienza con la isla que tiene un 72 de vulnerabilidad los troncos san 

Andrés  

 

CONCEJAL ORFALI 

Eso lo tengo claro porque hable con el seremi regional me lo explico supe 

bien estoy súper clara a mi me interesa que la respuesta acá hoy día aquí que 

no van hacer las cajas de gobierno van hacer la cajas de presupuesto 

municipal como dijo el Alcalde se hará ese levantamiento con la apertura a 

decir esa familia que no ha sido nunca usuaria que no ha tenido problema 

que no la conocemos que nunca nos ha pedido nada hoy día que se acerque 

aunque tenga el 80 % de vulnerabilidad en su ficha se le acoja y llegue su 

caja porque la esta requiriendo hoy día en una situación distinta de vida que 

estamos viendo a nivel nacional 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Importante aclarar algo que nadie ha dicho todavía nosotros podemos hacer 

eso en la medida que salga alguna resolución formal aprobada por la 
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contraloría para que así sea porque lo otro son solamente buenos discursos 

pero a la hora de fiscalizar hay que revisar que se ha cuestionado hasta los 

datos que se han dado en importante tener claro que el concepto para entregar 

es mientras no llegue otra información aprobada por el órgano fiscalizador 

la vulnerabilidad de la ficha y el informe social que va hacer cada asistente 

social en lo que a municipalidad se refiere  

 

CONCEJAL ORFALI 

La asistente social va a la casa ahora yo tenía entendido que ya no iban por 

pandemia y por protección del funcionario  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Pero concejal no confunda la visita social de la asistente social con el informe 

social a requerimiento de la persona que tiene la necesidad 

 

CONCEJAL ORFALI 

Si claro estoy diciendo que hoy día para que una persona por ejemplo este 

cesante sin trabajo sin ingreso postulando a los beneficios de bonos de 

gobierno central y solicite una de las cajas de alimento y que pueda  contar 

con eso una ayuda para ellos va a poder hacerlos teniendo su ficha con un 

nivel de vulnerabilidad que no es el 60 % que puede ser el 80%va poder 

hacerlos va a poder postular para obtener 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Si la asistente social así lo amerita responsablemente por la profesiones área 

claro que sí, pero va a depender del informe social  

 

CONCEJAL ORFALI 

Va a depender el informe social ósea la persona se tiene que acercar hay un 

tiempo que la asistente social le tiene que dedicar a cada persona que llegue  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo están haciendo concejal así están trabajando por eso de 230 cajas que 

entregábamos mensuales hoy día estamos superando 180 cajas diarias 

 

CONCEJAL ORFALI 

No si está bien Liliana lo que me quiero quedar tranquila porque en eso estoy  

confusa es que soy súper majadera con el tema de los criterios y como esto 

es súper dinámico y va cambiando y esto es recurso fiscal saber las familias 

hoy día en situación de pandemia que no sean usuarios y que sean de Concón 

y que tengan registro de hogares después de conversar con la asistente social 

van a tener la posibilidad de optar a eso  
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

En la medida que la caja exista y el informe este 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De hecho, hay un porcentaje por eso es importante señalar que mucha de la 

gente que no requería caja hoy día está llegando 180  cajas yo me había 

quedado en 150 diarias vamos muy alta entrega de caja de mercadería  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

El otro problema es el recurso por eso concejal lo importante que usted tiene 

que tener claro es que nosotros tenemos que ajustarnos si o si a los criterios 

de la contraloría y que ahí no va hacer antojadizo 

 

CONCEJAL ORFALI 

gracias 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Le corresponde  a la Sra. Aguirre y después la concejal Marinetti 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Aguirre tiene la palabra 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Primero Alcalde agradecer la paciencia y siempre amable respuesta a 

nuestras consultas de los directores aquí presentes y la muy buena 

información que estamos recibiendo hoy día de prensa dicho esto tenemos 

una situación de seguridad en el sector de lomas de Montemar porque a pesar 

de que es muy bonito andan caballos sueltos y son varios y se están metiendo 

incluso a los óvalos hoy día no hay mucha circulación de vehículos pero 

abría que hacer algo para que evitar algún accidente lamentablemente salen  

de los bosques no se sabe de quién son y en algún minuto desaparecen es la 

consulta de varios vecinos que los han tenido pastando en el jardín de sus 

casa y se pueda hacer algo al respecto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Director de seguridad don pablo esta no lo veo 

 

CONCEJAL MOYA 

Hace un tiempo yo también le había mandado unas fotos a pablo y a usted 

por el tema de los caballos 
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Si por eso quería que el respondiera porque él estaba viendo ese tema 

secretaria municipal no está pablo  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Ahora no lo veo  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Se lo dejo Alcalde por favor para dar una respuesta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Quien viene ahora 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Le corresponden a la concejal Adriana Marinetti 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Marinetti tiene la palabra 

 

CONCEJAL  MARINETTI 

Acalde  se cayó y no pude contestar cuando estaban hablando del problema 

con Jorge Valdovinos de mi comisión, pero bueno parece que se soluciono 

le quería pedir una comisión de jurídico porque hace mas de 6 meses que no 

se hace yo creo que va hacer un año que no hemos tenido no se  hace si se 

pudiera hacer porque vamos a ver qué problemas hay que problema jurídicos 

tiene el municipio 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don patricio 

 

SR. PATRICIO ANDERS 

Si que tema jurídico es súper amplio de decir 

 

CONCEJAL  MARINETTI 

Te lo estoy diciendo sobre cuantos casos tenemos cuales solucionados que 

tenemos en este minutos juicios eso 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto  

 

CONCEJAL  MARINETTI 

Se han ido solucionando juicios seguramente y nos han informado, además 
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Día y ahora por favor  

 

CONCEJAL  MARINETTI 

Yo estoy disponible quien mas esta  en jurídico conmigo no sé el lunes las 4 

 

SR. PATRICIO ANDERS 

Puede ser otro día para preparar tenemos más de 100 juicios 

 

CONCEJAL  MARINETTI 

Dime tu entonces que día te conviene  

 

SR. PATRICIO ANDERS 

cualquier día, pero para revisar  

 

CONCEJAL ORFALI 

yo creo que para el jueves para que le des tiempo para  

 

CONCEJAL  MARINETTI 

el martes a las 4.30  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Se cumplió la hora  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Podría incluir los sumarios que están pendientes por favor 

 

SR. PATRICIO ANDERS 

ok ningún problema 

 

CONCEJAL MOYA 

don Oscar le mande un mensaje con la información de la petición de mis 

solicitudes que son del 17 de junio ya va un mes así que  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

que es lo que era concejal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

para el próximo concejo lo taremos 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 
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concejal moya que es lo que era me lo puede mandar a mi 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

secretaria municipal se lo paso Sra. Liliana  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

ya por favor se cumplió la hora Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

quedo agenda la comisión de jurídico con el tema ya mencionado para el 

martes a las 430 bien estamos cumpliendo a hora Secretaria Municipal 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

si ya se cumplió la hora Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

le agradecemos se termina la reunión. 
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